



美濃山

美濃山小学校 学校便り
令和4年度7月号
(令和4年6月30日発行)
〒614-8297 八幡市欽明台西70番地
TEL.075-971-5117

自立と挑戦

～夢と希望を持ち、しなやかに未来を切り拓く子どもの育成～

美濃山小学校HP

美濃山小学校

検索

6月28日現在カウント数 1,995,627(前号比 31,388UP!)

相手目線

校長 羽野 豪

3年ぶりに本校プールに元気な声が戻ってきました。夏休みまで1ヶ月を切り、教室では1学期の学習のまとめに頑張る姿が目立つ時期になりました。ただ、最近の暑さは心配です。近畿でも異例の早さで梅雨が明け、この後猛暑が続くといわれています。新型コロナウイルス感染症予防は継続しつつ、今優先されるのは命の危機もある熱中症の重症化を防ぐことと考えています。子どもたちには登下校や体育、外での活動時には(会話は控え)マスクを外すよう声掛けしていきますのでご理解とご協力をお願いします。

さて、毎朝同じ交差点で登校を見守っていると、暑さで汗ばみながらも元気に挨拶してくれる声に混じって、子どもたちの方から「いつもありがとうございます。」「校長先生も頑張ってください。」と逆に私を慰労してくれる声が増えてきた気がしています。

米国のスティーブン・R・コヴィー博士は著書「7つの習慣」の中で「人は誰でも、過去の経験や知恵を通して世の中を見ている。どんなに自分は客観的な人間だと信じている人でも『事象を自分が見たいように見ている』という呪縛からは逃れられない。」と述べています。つまり人は普段、どうしても『自分目線』でものを見てしまいがちということなのでしょう。私自身も反省すべきと感じることも多く、時折思い返す言葉です。

明日の朝会では、人権教育・仲間づくりの一環として、児童会の取組で友だちの「いいところみつけ」の発表をしてくれるようです。前述の子どもたちの言葉は、保護者のみなさまの普段の姿勢、これまでの学校取組の成果でもあると思いますが、こちらの行動する姿を『相手目線』に立って見てくれていること、そんな心の成長に嬉しさを感じます。

人は、思い込みが強く、つい一方向にものを見てしまう傾向があります。『相手目線』に立って柔軟な見方・思考ができることは、違いを受容し、肯定的で、豊かな人間関係を作り上げることにつながります。人権教育の取組は12月にも行いますが、美濃山小の子どもたちには年間を通して毎日そういった思いを持って生活してほしいと願っています。

後になりましたが、この度PTAより学校来客用のスリッパと児童用トイレのスリッパを全て刷新していただきました。大切に使用させていただきます。ありがとうございました。

7月度(7/1金~7/20水)の分散登校は、

B・Dが通常時刻での出発、A・Cが通常時刻より10分遅らせての出発となります。

日	曜	7月の行事予定	およその下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	朝会 安全の日 1・4年CAP学習	H P ・ 掲 示 用					
2	土							
3	日							
4	月	PTA美化活動						
5	火	4年京都府学力診断テスト②国③算④質問						
6	水							
7	木	八幡支援学校居住地交流②③ 八幡高校交流体験 7/7(水)~11(月)						
8	金	1・4年CAP学習						
9	土	第2回子ども会議						
10	日							
11	月	短縮校時 4年出前授業「水育」						
12	火	短縮校時 ベルマーク校内回収日						
13	水	短縮4校時 夏季個別懇談会(1)						
14	木	短縮4校時 夏季個別懇談会(2)						
15	金	短縮4校時 6年卒業アルバム個人撮影 夏季個別懇談会(3)						
16	土							
17	日							
18	月	海の日						
19	火	短縮4校時 給食終了日 夏季個別懇談会(4)						
20	水	短縮4校時 1学期終業式 あゆみ渡し						
21	木	夏季長期休業開始 (~8/28日)						
22	金							

夏季長期休業期間 7/21(木)~ 8/28(日)

【学校業務停止期間 8/10(水)~ 8/16(火)】

日	曜	8月の行事予定
29	月	2学期始業式 短縮4校時 校外班会(班別分散下校)
30	火	給食開始 委員会(4)
31	水	

熱中症対策について

◇**体育・外遊びの中止基準**（WBGTは気温ではありません。）

- ・「暑さ指数（WBGT）」が28（嚴重警戒～危険）を超えた時点で、休憩の回数を増やすなど注意喚起を行います。31（危険）を超えた時点で、全校放送が入り、**体育・外遊びが中止**となります。
- ※水泳学習は状況を判断しておこないます。

◇**マスクを外しての体育、外遊び、登下校**

- ・体育、外遊び、登下校時はマスクの着用は必要ありません。



暑い日の外は
息苦しく
なる前に、
マスクをはず
しましょうね。

◇**濡らしたタオル（クールネックタオル）の使用**

- ・登下校時の熱中症対策として、濡らしたタオル（クールネックタオルを含む）を使用いただけます。
- ・登校後、校舎内では原則使用しません。（冷房設備がある為）
- ・体育の運動時には使用しません。（事故防止の為）
- ・体育に持って行って、水筒のところに置いておき、休憩時の使用ができます。



◇**メッシュタイプの安全帽の着用**

- ・登下校時の熱中症対策として、メッシュタイプの安全帽を使用いただけます。ただし、**本校児童の判別をするため校章がついている黄色の安全帽**に限ります。
- ・メッシュタイプの安全帽の購入については、右記の販売店にて購入できます。ご希望の際は、右記の販売店にお問い合わせください。



販売店
問い合わせ先
まりも
982-8266

夏季長期休業期間について

◆**水泳集中指導**

今年度、水中での安全体験学習として水泳学習をおこないました。
泳力は評価対象外として実施したため、夏休みの集中指導は中止します。



◆**学校図書館の開館**

今年度についても開館を予定しております。
日時につきましては、夏休み号でお知らせします。



◆**美濃山小学校 美化活動**

令和元年まで夏休み最終日におこなっていた一斉美化活動は、熱中症および新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から今年度も実施しません。
代わりに、PTA役員さんによる定期的な校内美化活動を計画していただいています。

夏季個別懇談会について

今年度は夏季個別懇談会を、7月13日(水)14日(木)15日(金)19日(火)に、全児童を対象として実施します。詳しい日時を載せたお便りは6月24日(金)に配布しましたのでご確認ください。

約10分間と短い時間ですが、お子様の1学期の学習面・生活面での様子を交流し、今後に生かしていきたいと考えています。大変お忙しい中とは存じますが、よろしくお願いします。

登校後の警報発令等による緊急下校について

児童が登校後に気象警報(および震度5以上の地震)が発令された場合、児童を安全・確実に保護者の皆様の元にお返しすることを最優先に、気象状況を見て、緊急下校を実施いたしますのでご理解いただきますようお願いいたします。

4月に提出の家庭連絡票に記入いただきました「警報発令時の対応」に従い下校させますので、4月以降より下校方法(集団下校/保護者迎え)の変更がありましたら、担任までお知らせください。

また、下校方法の確認に時間がかかる場合もありますので、お迎えに来ていただいた保護者様には、受付後、集団下校が終わるまで多目的室(国語ルーム)でお待ちいただきます。順番にお呼びしますので、体育館に移動していただき、お子様と合流後は、風の道から下校していただきます。

※緊急時の混乱を避けるため、調査票に引き取り人として記名されていない方には児童をお渡し(近所の子を連れて帰る等)できませんのでご了承ください。

ゲームとうまくつきあえるように!

世界保健機関(WHO)は、ゲームのやり過ぎで普段の生活を送るのが難しくなる「ゲーム障害」を「依存症」という病気であるとしています。

- 診断は
- ①ゲームの頻度やプレー時間などのコントロールができない。
 - ②日常生活や他の関心事よりゲームを優先する。
 - ③人間関係や健康に問題が起きてもゲームをやめない。



などの状況が継続しているなどの指針を基におこなわれます。

ゲームの中でも特にオンラインゲームは、課金やチームワーク、エンドレスなどのめり込みやすく、止めることが難しい仕組みが作られているようです。

さらに子どもは脳の前頭前野の働きも十分に発達していないため、ダメージが大きく、依存状態から抜け出すことに時間がかかるようです。

ゲームの時間が長いと、すぐに「ゲーム禁止・没収」としてしまいがちですが、頭ごなしに止めさせるのではなく、お子さんとよく話し合い、ゲームに振り回されず、学習や習い事、遊びなど、メリハリのついた生活環境を「自己決定」できるように整えることが大切です。

「ゲーム依存を防ぐルール作りのポイント」... 日本初の「インターネット依存専門外来」を開設した久里浜医療センター院長の記事です。参考にしてください。

